

Evangile de Jésus Christ selon saint Jean (6, 1-15)

« Il distribua les pains aux convives, autant qu'ils en voulaient »

En ce temps-là, Jésus passa de l'autre côté de la mer de Galilée, le lac de Tibériade. Une grande foule le suivait, parce qu'elle avait vu les signes qu'il accomplissait sur les malades. Jésus gravit la montagne, et là, il était assis avec ses disciples. Or, la Pâque, la fête des Juifs, était proche. Jésus leva les yeux et vit qu'une foule nombreuse venait à lui. Il dit à Philippe : « Où pourrions-nous acheter du pain pour qu'ils aient à manger ? » Il disait cela pour le mettre à l'épreuve, car il savait bien, lui, ce qu'il allait faire. Philippe lui répondit : « Le salaire de deux cents journées ne suffirait pas pour que chacun reçoive un peu de pain. » Un de ses disciples, André, le frère de Simon-Pierre, lui dit : « Il y a là un jeune garçon qui a cinq pains d'orge et deux poissons, mais qu'est-ce que cela pour tant de monde ! » Jésus dit : « Faites asseoir les gens. » Il y avait beaucoup d'herbe à cet endroit. Ils s'assirent donc, au nombre d'environ cinq mille hommes. Alors Jésus prit les pains et, après avoir rendu grâce, il les distribua aux convives ; il leur donna aussi du poisson, autant qu'ils en voulaient. Quand ils eurent mangé à leur faim, il dit à ses disciples : « Rassemblez les morceaux en surplus, pour que rien ne se perde. » Ils les rassemblèrent, et ils remplirent douze paniers avec les morceaux des cinq pains d'orge, restés en surplus pour ceux qui prenaient cette nourriture.

À la vue du signe que Jésus avait accompli, les gens disaient : « C'est vraiment lui le Prophète annoncé, celui qui vient dans le monde. » Mais Jésus savait qu'ils allaient l'enlever pour faire de lui leur roi ; alors de nouveau il se retira dans la montagne, lui seul.



Jésus prit les pains, et, après avoir rendu grâce, les leur distribua. (Jean 6, 11)

À propos de l'évangile de ce dimanche. ... cinq pains d'orge et deux poissons ...

Il nous faut remarquer, tout d'abord, que le miracle de la multiplication des pains pour nourrir une grande foule est le seul qui soit rapporté dans les quatre évangiles. Pourquoi ? Probablement parce qu'il illustre le fondement même de l'enseignement de Dieu qui nous parle à travers le Christ.

Dieu nous fait connaître ce qu'il veut de nous en donnant à Jésus, plein de Compassion, le pouvoir de satisfaire les besoins de ceux qui le suivent, d'assouvir la faim des foules qui l'écoutent. Mais comment pouvons-nous faire de même, avec le peu dont nous disposons ?

A bien y réfléchir, ce n'est pas une question de quantité, mais le fait d'avoir avant tout de la compassion pour ceux que nous rencontrons, de se soucier de ceux qui sont dans le besoin, et d'aller autour de nous, ou même à travers le monde, annoncer la Parole du Seigneur, panser les plaies des souffrants et nourrir les âmes dans le besoin.

Jésus était plein de compassion pour tous ceux qui venaient à lui et il attend de nous que nous fassions de même envers tous nos semblables. Car ils sont nombreux les hommes et les femmes de notre monde qui manquent de nourriture, qu'elle soit terrestre ou spirituelle. Nous devons nous mettre au service des autres, même si nous savons que ce que nous possédons humainement sera toujours insuffisant.

Combien de personnes disent : « J'aimerais bien aider mais je n'ai pas d'expérience, pas de capacité dans ce domaine. Tant d'autres personnes peuvent le faire mieux que moi. Je cède la place à des gens plus experts ! » Plusieurs, sous prétexte qu'ils n'ont pas assez d'éducation, d'expérience, de connaissance, de moyens financiers, ne font rien. Jésus nous dit aujourd'hui : « Apportez vos cinq petits pains d'orge et vos deux poissons, et voyez ce qu'on peut en faire ». Pour que Dieu puisse agir, il faut que l'homme apporte quelque chose, ce qu'il a et qui est sans proportion avec le don, tel ce jeune garçon de l'évangile qui offre son propre repas, certes dérisoire au regard des cinq mille hommes.

Mais Dieu donne en faisant donner, car pour recevoir, l'homme doit entrer dans le mouvement, dans la logique du don, qui est le secret de la vie trinitaire.

Soyons comme Jésus, vivons à cœur ouvert et allons distribuer les pains du Seigneur et répandre la bonne nouvelle !

ANNONCES

Préparation liturgique Préparation liturgique mardi 30 juillet à 20 h à la maison paroissiale pour les 10 et 11 août, une équipe d'Eteaux, l'équipe n°2 de La Roche et l'animateur du couvent ;

INFORMATIONS AUTRES

Haltes Spirituelles :

- Lundi 29 juillet, à La Flatière (Les Houches), Intervenant : P. Henri DUPERTHUY, thème : « Dieu est Amour » - contact : 06 30 19 49 70
- Mardi 30 juillet à Saint Eustache, Intervenant : P. Clément DANCKAERT, thème : « Jusqu'à quand tarderas-tu à faire justice ? » - contact : 06 59 81 05 44
- Jeudi 1^{er} août, à l'Ermitage Saint Germain, Intervenants : PP Thierry MOLLARD, Stéphane RAUX et M. Damien RICHARD, thème : « Infernale beauté : délices et caprices du tourisme » - contact : 06 16 70 68 82
- Vendredi 2 août, au Grand Bornand, Intervenant : P. Pierre FERRIERE, thème : « Avec Saint Pierre Favre, comment marcher 'espérément' ? »

Et n'oubliez pas le site de la paroisse :



<https://www.diocese-annecy.fr/le-diocese/les-paroisses/paroisse-sainte-marie-en-pays-rochois>



Vous pouvez également suivre toute l'actualité de la chorale « Grâce » :

<https://www.webgrace.fr/agenda-grace>

Rejoignez la paroisse Sainte Marie en Pays Rochois sur l'application O'Clocher. Scannez le QR code ci joint



Si vous désirez recevoir la feuille d'annonces par mail, vous pouvez vous inscrire à l'accueil de la maison paroissiale ou par mail à l'adresse suivante : ste-marie@diocese-annecy.fr

